

Niños en accidentes de tránsito

Señor Director:

Recientemente, 61 personas fallecieron en siniestros de tránsito durante las Fiestas Patrias. Entre ellos, cinco niños perdieron la vida, víctimas de la imprudencia e irresponsabilidad de algunos conductores, dejando a los familiares con un sufrimiento inconsolable.

En 2023, la muerte de cuatro niños por virus sincicial respiratorio generó alarma nacional. Si cuatro niños fallecieran por meningitis en una semana, también habría una alerta, pero la muerte de estos cinco menores en siniestros de tránsito no parece causar la misma conmoción e inquietud.

Las muertes infantiles en el tránsito son igualmente trágicas y prevenibles. Son la segunda causa de muerte de nuestros niños de 1 a 9 años, siendo la principal la de nuestros niños pasajeros, lo que debería generar un compromiso transversal en su gestión. No solo los conductores imprudentes son responsables, también aquellos que transportan niños sin Sistemas de Retención Infantil (SRI), dejándolos totalmente expuestos al riesgo de lesiones graves o fallecimiento frente a un trauma de alta energía. Necesitamos que Carabineros fiscalice su uso y que se aumente el actual solo 33% de uso a cifras superiores al 90%, como ocurre con el casco en motociclistas.

Es esencial que el sector salud se involucre e implemente programas de seguridad para niños pasajeros. Así, los padres podrán sentir la prioridad de aquellos que rescatan y tratan a los niños graves, posterior al siniestro de tránsito, y recibir asesoría técnica y oportuna de manera estandarizada en todo Chile, al igual como gestionan exitosamente las vacunas.

Nuestra sociedad debe sensibilizarse sobre la muerte infantil en siniestros de tránsito de nuestros niños en actividades cotidianas. Al igual que nos preocupamos y movilizamos al ver a un niño en riesgo de caer desde un balcón, deberíamos inquietarnos e involucrarnos cuando un niño viaja sin protección en un automóvil. Proteger a nuestros niños es una responsabilidad compartida de toda nuestra sociedad.

DR. JORGE FABRES

Presidente Sociedad Chilena de Pediatría

DR. SERGIO RENDICH

Comité Seguridad Niños Pasajeros
Sociedad Chilena de Pediatría